



**Deutsches
Rotes
Kreuz**

Presseinformation

150 Jahre Rotes Kreuz in Lübeck

Jubiläumsjahr wurde mit einem Festakt eröffnet

Lübeck, 24.03.19. „150 Jahre – Aus Freude am Helfen“: Das Rote Kreuz in der Hansestadt begeht in diesem Jahr sein 150-jähriges Bestehen. Den Auftakt bildete ein Festakt mit 400 geladenen Gästen in der Musik- und Kongresshalle.

Neben Persönlichkeiten aus Verbänden, Wirtschaft und Politik standen die Rotkreuzler im Mittelpunkt des Jubiläums. Der Festakt war ein besonderes Dankeschön für die wertvolle Arbeit, die in vielen Bereichen ehrenamtlich erfolgt. Dieses Engagement wurde in besonderem Rahmen gewürdigt.

„Das Deutsche Rote Kreuz stellt auch in Lübeck durch sein vielfältiges Wirken einen wichtigen Faktor für den gesellschaftlichen Zusammenhalt dar“, sagte Oliver Saggau, Präsident des DRK-Kreisverbandes Lübeck e. V. zur Eröffnung.

120 Frauen und Männer als hauptamtliche Kräfte und 200 Ehrenamtliche leisten beim Kreisverband Lübeck ihren Beitrag – sei es unter anderem im Rettungsdienst und Krankentransport, im Sanitätsdienst bei zahlreichen Veranstaltungen, im Betreuungsdienst, in der Hilfe zur Migration und Integration, bei der Wasserwacht, im Besuchsdienst, in der Kindertagesstätte, in den Kleiderläden des Roten Kreuzes sowie bei Großschadenseinsätzen.

„Traditionsreich und engagiert“

„An einem solchen Jubiläum gilt es Danke zu sagen: Den vielen, vielen ehren- und hauptamtlichen Unterstützern, die das DRK zu dem machen, was es ist – eine der menschlichsten Bewegungen der Moderne“, erklärte Stefan Krause, Vorstand und Geschäftsführer des DRK Lübeck.

Zu den Gratulanten gehörten unter anderem Lübecks Bürgermeister Jan Lindenau, Dr. Silke Schneider als Vertreterin des Landes Schleswig-Holstein und Georg Gorrissen, Präsident des DRK-Landesverbandes Schleswig-Holstein e. V. „Wir sind stolz darauf, einen so traditionsreichen und engagierten Kreisverband in unserer DRK-Familie zu haben“, so Gorrissen.

Dem schloss sich der Vizepräsident des Deutschen Roten Kreuzes, Dr. Volkmar Schön, an: „Mit der Gründung in der Zeit der Einigungskriege gehört das Rote Kreuz in Lübeck nicht nur zu den

DRK-Kreisverband Lübeck e.V.

Geschäftsstelle
Herrendamm 42 - 50
23556 Lübeck
Tel. 0451 48 15 12-0
Fax 0451 48 15 12-39
www.drk-luebeck.de
info@drk-luebeck.de

Nicole Bosold
Pressesprecherin

Tel. 0451 481512-63
Mobil : 0162 2064489

n.bosold@drk-luebeck.de

Sparkasse zu Lübeck
IBAN: DE29 2305 0101 0001 7421 05
BIC: NOLADE 21 SPL

Vorstand: Stefan Krause
Präsident: Oliver Saggau

Vereinsregistergericht
Lübeck: VR 868
Ust-ID: DE135 131 302



DQS-zertifiziertes
Managementsystem nach
ISO 9001:2015

Die sieben Grundsätze der Rotkreuz- und Halbmondbewegung

- Menschlichkeit
- Unparteilichkeit
- Neutralität
- Unabhängigkeit
- Freiwilligkeit
- Einheit
- Universalität

ältesten Mitgliedern der Rotkreuz- und Rothalbmondfamilie in Deutschland, sondern weltweit.“ Er überreichte Oliver Saggau, Präsident des DRK-Kreisverbandes, die Henry-Dunant-Plakette. Sie ist eine Auszeichnung, die in dankbarer Anerkennung die Verdienste und Leistungen von Rotkreuz-Organisationen anlässlich des 150-jährigen Bestehens würdigt. Die aus Porzellan gefertigte Plakette zeigt das Portrait des Gründers des Roten Kreuzes mit der Inschrift „150 Jahre im Dienst der Menschlichkeit“.

Gemeinschaft und Vielfalt

150 Jahre – das sind bewegte Epochen, die das Rote Kreuz vor Herausforderungen gestellt und die Veränderungen bewirkt haben. Auch dadurch wurde das DRK Lübeck zu dem, was es heute ist: Eine große Gemeinschaft, die für Vielfalt steht und von der Bereitschaft geprägt ist, sich vorbehaltlos für Menschen einzusetzen – 365 Tage im Jahr. Ein moderner Verband, der dank zahlreicher Mitglieder, Unterstützer und Förderer soziale Projekte verwirklichen kann und immer dann zur Stelle ist, wenn Hilfe benötigt wird – „aus Freude am Helfen“ eben.

Das ist nicht nur das Motto des Jubiläumsjahres, sondern auch das Credo des Imagefilmes, der zum Festakt Premiere hatte. Der Film ist auf der Homepage unter www.drk-luebeck.de zu sehen und überzeugt hoffentlich viele Menschen, sich ebenfalls beim DRK Lübeck zu engagieren.

Apropos Unterhaltung: Für die musikalische Begleitung des Festaktes sorgte das Musikcafé International. Das Ensemble besteht aus jungen Geflüchteten und Lübecker Hobby-Musikern, die gemeinsam in verschiedenen Sprachen singen und musizieren.

DRK hautnah erleben

Die Jubiläumsfeierlichkeiten gehen weiter: Beim DRK-Erlebnistag am 11. Mai 2019 (von 10 bis 17 Uhr) auf dem Marktplatz in Lübeck können die Besucher die Rotkreuzgemeinschaft hautnah erleben. Neben Showrettungen, Kinderunterhaltung, Hüpfburg, einer Fahrzeugschau aus Oldtimern und anderen Einsatzwagen wird es spannende Mitmachaktionen sowie ein abwechslungsreiches Bühnenprogramm geben.

Bildunterschriften:

(1) Lübecks Bürgermeister Jan Lindenau sagte in seinem Grußwort: „Was kann uns Besseres passieren als Menschen unter uns zu haben, die anderen helfen – und das seit 150 Jahren“.

Die sieben Grundsätze der Rotkreuz- und Rothalbmondbewegung

- Menschlichkeit
- Unparteilichkeit
- Neutralität
- Unabhängigkeit
- Freiwilligkeit
- Einheit
- Universalität

(2) Dr. Volkmar Schön, Vizepräsident des DRK Bundesverbandes, überreichte die Plakette an Oliver Saggau, Präsident des DRK Lübeck (v.l.).

Seite 3

**Die sieben Grundsätze
der Rotkreuz- und
Rothalbmondbewegung**

- Menschlichkeit
- Unparteilichkeit
- Neutralität
- Unabhängigkeit
- Freiwilligkeit
- Einheit
- Universalität